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EXPOSIÇÃO DE MOTIVOS 
 
 

Fundado em 02-12-1930 pelos senhores Carlos Bonder, presidente provisório, 
Orestes Luppi, secretário, e José Ruthanski, tesoureiro, o Clube Esportivo Caminho do Meio 
completa, no dia 2 de dezembro do corrente ano, 80 anos de plena atividade social e esportiva, 
congregando seus associados e amigos, que sempre movimentaram a comunidade no entorno da Rua 
Caminho do Meio. 

 
Na data de sua fundação, foi elaborada a sua ata nº 1, com a finalidade de eleger sua 

primeira diretoria e criar seu estatuto de funcionamento. Estiveram presentes os senhores Ângelo 
Dunquelin, Saveiro Dalascia, Caetano Rigon, Desaniro da Silva Barbosa, Tranquillo Franceschine e 
Antonio Ruthanski, primeiros sócios e esforçados esportistas, que deram à sociedade o nome 
idêntico ao da Rua Caminho do Meio. 

 
Foi realizado um grande torneio de bocha, o qual era mais que um simples torneio, e 

o Caminho do Meio venceu a Aliança Católica. 
 
O primeiro terno de bocha foi comprado em 14-03-32, no valor de 65.000 réis, sendo 

pedido para tornear as bochas, por serem grandes demais. O segundo terno foi comprado em 07-11-
32, no valor de 83.000 réis. 

 
Na data de 02-11-31, primeiro aniversário do Clube, foram oferecidas pelo senhor 

Caetano Rigon e família a bandeira tricolor verde, branco e vermelha e as iniciais, e foi feito um 
piquenique com os sócios e essa família. 

 
Em 1944, os clubes existentes resolveram se unir para criar a Liga de Bocha e 

organizar e fundar a Federação de Bocha do RS. 
 
O Clube teve outros endereços, mas, em 1947, sua diretoria, juntamente com seus 

associados, reuniu mensalidades, contribuições de empresas simpatizantes e doações de sócios, 
comprou o terreno e iniciou a construção do prédio onde hoje fica a sua sede social. 

 
Em louvor ao Clube, pelo estímulo que dá à bocha no Rio Grande do Sul, no seu 

Livro de Ouro, está o apoio da Federação de Bocha. 
 
O Clube Esportivo Caminho do Meio foi presidido por pessoas que deram o seu 

melhor para a bocha, como os senhores Antônio Mesquita – em 1946 –, Sérgio Saul – atual 
presidente do Conselho –, Jaime Flores – presidente por dez anos, atleta há mais de quarenta anos, 
levou o nome do Clube por várias cidades – e Ronei Santo Nava – atual presidente e também um 
dos atletas mais antigos do Clube, que, dando continuidade e incentivo à bocha no Estado, apoia a 
Federação de Bocha para a criação da Liga de Porto Alegre e participa dos campeonatos e regras da 
Federação. 
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Por todo o exposto, apresentamos o presente Projeto de Resolução, que pretende 

conceder o Diploma Honra ao Mérito a essa valorosa Entidade. 
 
Sala das Sessões, 30 de setembro de 2010. 

 
 

 
 

 
 

VEREADOR ISMAEL HEINEN 
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PROJETO DE RESOLUÇÃO 
 
 
 

Concede o Diploma Honra ao Mérito ao Clube 
Esportivo Caminho do Meio. 

 
 

Art. 1º  Fica concedido o Diploma Honra ao Mérito ao Clube Esportivo Caminho do 
Meio, nos termos da Resolução nº 2.083, de 7 de novembro de 2007, e alterações posteriores. 

 
Art. 2º  Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação. 
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